
 
CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

 
ATA 95 - aos 13 dias do mês de Outubro de dois mil e nove na sede do Conselho Municipal de 
Assistência Social - CMAS, situado na Rua Artur Machado, nº. 553 - Casa dos Conselhos, às 
14:15h deu início a reunião do CMAS. O presidente Claiton Antônio Alves iniciou a reunião 
pedindo a leitura da ata nº 94 que foi feita por Gicele Gomes, secretária executiva do 
Conselho, sendo aprovada por unanimidade. Gicele informa que Ana Paula de Oliveira e 
Mônica Ventura justificaram a falta. Em seguida Claiton passa ao itém 3 da pauta os 
informes, Gicele coloca sobre a ata de mudança de endereço da Comunidade Terapêutica 
Santa Rita de Cássia: Rua José Rodrigues Forgueiro, 11, Vale do Sol. Em seguida passou-se a 
palavra para a vice-presidente Eide Suzana para explicar sobre o curso para conselheiros, 
onde foi lido uma carta encaminhada pela Universidade de Santa Catarina. Claiton retoma a 
palavra colocando que haverá inversão de pauta e convida Vânia Guarato para exposição do 
item 4.6 levantamento de Benefícios Eventuais. Vânia explicou sobre o Programa Bolsa 
Família, que os beneficiados deverão ter renda per capta de até R$ 140,00 (cento e quarenta 
reais). Em Uberaba existem 16.000 famílias inscritas das quais 8.000 recebem o benefício, 
após a revisão realizada pela SEDS quase 400 famílias não foram encontradas, 3.956 famílias 
poderão ter o benefício bloqueado pois através de revisão feita pelo Tribunal de Contas, 
alguns dados não foram declarados, sendo que a partir do ano de 2005 teve-se uma ótima 
melhoria no cruzamento de informações. Nos próximos meses de novembro e dezembro 
deverão ser realizadas 4.300 revisões. O município terá que eliminar os cadastros irregulares, 
após enviar os relatórios para o Governo Federal (para aprovação) e uma cópia para o 
Ministério do Desenvolvimento Social. Cada família recebe o valor de R$ 23,00 (vinte e três 
reais) por criança sendo que serão atendidas até 3 crianças por casa. As famílias que não têm 
crianças em casa poderão receber o benefício desde que não tenham nenhuma renda, o valor 
de R$ 70,00 (setenta reais), sendo que nessa renda são contabilizados aposentadoria, BPC e 
seguro desemprego. As condições são educação e saúde, as crianças deverão ter 85% de 
freqüência escolar anual; mensalmente crianças, gestantes e nutrisses passam pela pesagem 
e avaliação nutricional. Foi questionado se é válida a pesagem feita pela Pastoral da Criança, 
esclareceu-se que pode ser desde que tenha uma equipe do PSF acompanhando. Em seguida 
Vânia colocou sobre o IGD – Índice Descentralizado de Gestão, o município recebe uma verba 
do governo federal para organização dos núcleos que podem ser: carro, ar condicionado, 
ventilador, computador, etc. Vânia falou que o município recebeu questionário sobre 
benefícios eventuais, verbas do município e não do Estado. Atendimentos emergenciais nos 
CRAS no valor de R$ 3.060,00 (três mil e sessenta reais), como por exemplo auxílio 
natalidade, o auxílio funeral - o município tem parceria com 4 funerárias - onde são atendidas 
famílias de baixa renda, assim que o questionário estiver com todos os valores será enviado à 
SEDESE – Secretaria de Estado de Desenvolvimento Social e posteriormente repassado ao 
Conselho. O Presidente ressalta a importância do CMAS como órgão fiscalizador. Dando 
seqüência à pauta Gicele falou sobre a mudança de diretoria da OÁSIS sendo que a 
Instituição apresentou a documentação correta e registrada em cartório. Informou também 
que os produtos expostos na entrada são da Gincana dos 3R, e a renda será toda direcionada 
ao FUMDICAU – Fundo Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente de Uberaba e os 
produtos poderão ser adquiridos no COMDICAU – Conselho Municipal dos Direitos da Criança 
e do Adolescente de Uberaba. Na seqüência a conselheira Claudia Cristina falou sobre o 
repasse de 30% das instituições, as quais foram feitos aditivos para quarenta e uma 
instituições e serão repassados da seguinte forma: 10% no mês de outubro, 10% no mês de 
novembro e 10% no mês de dezembro que apresentaram os planos de trabalho para a 
prestação de contas (FMAS) e em seguida procede a leitura da relação de instituições: A 
Pequena Casa de São Francisco de Assis-R$ 6.318,00, Asilo São Vicente de Paula-R$ 
14.696,64, Associação Benef. 8 de Setembro- Asilo Santo Antônio- R$ 8.164,80, Associação 
Benef. Cult. São Jerônimo – Casa do Adolescente Guadalupe – R$ 42.120,00, Assoc. Brás. De 
Reab. De Crianças Especiais – ABRACE-R$ 12.960,00, Assoc. de Assist. Surdos e Mudos de 
Ura-Escola Dulce de Oliveira – R$ 25.920,00, Assoc. de Crianças Deficientes-ACD- R$ 
7.776,00, Assoc. de Pais e Amigos dos Excepcionais-APAE – R$ 32.400,00, Assoc. do Nucleio 
de Apoio de Reabilitação do A.D. Químico – NARA – R$ 23.039,40, Assoc. dos Deficientes 
Físicos de Uberaba-ADEFU – R$ 21.600,00, Assoc. dos Surdos de Uberaba-ASU – R$ 
12.960,00, Assoc. dos Voluntários do Hospital e Clínica da UFTM–AVHC – R$ 8.100,00, Assoc. 
Lar de Idosos D. Inês Maria de Jesus – R$ 9.525,60, Assoc. Mineira de Equoterapia-AME – R$ 



12.960,00, Assoc. Regional Amor Exigente de Uberaba – R$ 5.670,00, Assoc. Samaritanos de 
Uberaba(Mantenedora Programa CVV) – R$ 4.050,00, Casa de Apoio “Danielle” – R$ 
8.910,00, Casa de Jerônimo-Associação de Apoio e Assistência – R$ 4.050,00, Casa dos 
Idosos Cantinho da Paz, Amor, Caridade e Fé – R$ 4.626,72, Casas Lares Vida Viva – R$ 
4.050,00, Centro Comunitário Infantil São José Operário – R$ 21.060,00, Centro de 
Recuperação ao Alcoólatra de Uberaba-CEREA – R$ 2.721,60, Centro Espírita Uberabense – 
Sanatório Espírita – R$ 9.720,00, Centro Holístico de Estudos e Recuperação em 
Dependências Física e/ou Psicológicas-CENTROHERD – R$ 14.580,00, Centro Holístico de 
Estudos e Tratamento-Retiro de Eros – R$ 14.580,00, Comunhão Espírita-Lar André Luiz – R$ 
7.620,48, Comunidade Nova Jerusalém – R$ 24.300,00, Comunidade Terapêutica Santa Rita 
de Cássia – R$ 9.720,00, Congregação das Irmãs Auxiliares de N. Sra da Piedade-Instituto 
Santo Eduardo – R$ 7.371,00, Congregação das Irmãs Carmelitas Missionárias de Santa 
Tereza do Menino Jesus-Educandário Menino Jesus de Praga – R$ 21.060,00, Creche Com. N. 
Sra do Rosário-Casa da Mulher Trabalhadora Dona Benedita – R$ 8.424,00, Creche Com. N. 
Sra do Rosário-Casa do Menor Coração de Maria – R$ 21.060,00, Fraternidade de Aliança 
“Toca de Assis” – R$ 16.200,00, Instituto de Cegos Brasil Central – R$ 48.276,00, Instituto 
Municipal Anti-Droga-IMAD – R$ 7.892,22, Lar da Esperança Asilo – R$ 6.804,00, Lar Fabiano 
de Cristo-Casa da Irmã Germana – R$ 15.066,00, Casa do Menino-Legião de Assistência 
Cristã – R$ 5.022,00, OÁSIS-Org. dos Amigos Solidários à Inf. E a Saúde – R$ 9.720,00, 
SUPAM-Sociedade Uberabense de Proteção Amparo ao Menor – R$ 21.060,00. Eide prestou 
esclarecimentos sobre os repasses explicando que o objeto de convênio não sofreu alteração, 
em seguida foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. Claiton passa a palavra 
para Márcia Jerônimo, assistente social da SEDS que explicou sobre o plano de trabalho, que 
foi aprovado ano passado (2008) para aquisição de brinquedoteca para os CRAS, a verba a 
ser utilizada é o piso básico de transição repassado para creches (que agora é 
responsabilidade da Secretaria de Educação), o município redirecionou para os CRAS e 
idosos, o plano de aplicação de recursos já está aprovado, é só para registrar e levar ao 
conhecimento de todos encaminhando os projetos, alteração de cumprimento de objetos. O 
valor da verba é de R$ 48.360,40 (Quarenta e oito mil e trezentos e sessenta reais e 
quarenta centavos) que será distribuído para as oito unidades dos CRAS, sendo que cada 
brinquedoteca custará R$ 6.045,05 (Seis mil e quarenta e cinco centavos e cinco centavos). 
O conselheiro Antônio Eustáquio questionou sobre o espaço físico, Márcia esclareceu que o 
processo é moroso mas terá as adequações, através do SISCOMP serão feitas as alterações e 
ampliações nas unidades. Também será feita capacitação para uso adequado e o 
funcionamento será de um a três dias por semana com duas horas diárias. O plano de 
trabalho foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. Prosseguindo com a pauta a 
Conselheira Claudia Cristina explica sobre a aquisição de um veículo para o CRAS - Tutunas 
no valor de R$ 100.000,00 (cem mil reais) – emenda 21760001-GND4 (número da proposta 
SICONV 064844/2009) - uma emenda parlamentar destinada pelo Deputado Paulo Piau a 
uma instituição que fica no território atendido pelo mesmo. Claudia explicou que até o ano de 
2008 as emendas poderiam ser destinadas a uma determinada instituição e o recurso era 
passada para a mesma, a partir deste ano todas as emendas passarão para os CRAS e estes 
que repassarão para as instituições. Claudia passou a palavra para o assessor parlamentar do 
Deputado Paulo Piau, Fabiano Elias que falou sobre as mudanças quanto ao repasse de 
emendas parlamentares, colocando que emendas individuais não poderão mais ser 
repassadas diretamente às instituições e sim para órgão gestor e posteriormente 
redirecionada. Márcia Jerônimo colocou que o CMAS deverá saber para onde e como serão 
feitos os repasses e exigir que as instituições beneficiadas tenham registro no conselho, 
solicitou ainda que seja posteriormente registrado em ata o número da portaria para 
esclarecimentos da mudança, como será feito o repasse do veículo: se por contrato de 
comodato. Colocado em votação, foi aprovado com uma abstenção. Claudia falou sobre 
outras emendas destinadas pelo Deputado Aelton Freitas à algumas instituições que serão 
passados para o banco de alimentos e depois repassado às mesmas, o objetivo do plano de 
trabalho é para implementação, qualificação e estruturação dos serviços de proteção social 
básica emenda nº. 066949/2009 no valor de R$ 150.000,00 (cento e cinqüenta mil reais). 
Outro plano para implementação, qualificação e estruturação dos serviços de proteção social 
especial, emenda nº 067537/2009 no valor de R$ 200.000,00 – foi aprovado por 
unanimidade. Claudia fez a leitura da relação das instituições de proteção social básica e 
proteção social especial a pedido da plenária Dando continuidade a pauta Eide Suzana de 
Faria, membro da Comissão do SIM, expõe sobre os dados dos recursos aplicados no mês de 
setembro: 271 pessoas atendidas, sendo o valor de R$ 33.249,90 (Trinta e três mil duzentos 
e quarenta e nove raias e noventa centavos). Após lidos os valores, foi aprovado por 
unanimidade. Dando prosseguimento à reunião o presidente Clayton coloca o pedido de 



inscrição do Conselho Metropolitano de Uberaba SSPV. O representante da Instituição Daniel 
Luciano Neto explicou como é dividido o Conselho e como acontece o funcionamento. O 
parecer social foi favorável e colocado em votação o pedido de Inscrição foi aprovado com 13 
votos favoráveis, 1 desfavorável e 2 abstenções. Quanto ao pedido de Inscrição do Grupo 
Espírita Irmão X representado pelo Sr. Alan Kardec, presidente da instituição, que após 
leitura do parecer social esclareceu algumas dúvidas. Colocado em votação o pedido de 
Inscrição foi aprovado com 3 abstenções. Na seqüência Clayton colocou em votação os 
pedidos de renovação de inscrição das seguintes instituições: Lição de Vida e Comunhão 
Espírita Cristã, que após analisado a documentação e os pareceres foram aprovados por 
unanimidade. O presidente continua a pauta com a constituição das comissões; a comissão 
SIM foi formada pelos conselheiros Eide Suzana Faria, Luis Guilherme Gomes Ocellana 
Hurtado, Paulo Afonso Ramos da Silva e Shirley Pereira Dias; a Comissão do Banco de 
Alimentos após explicação dada pela Eide Suzana como  recomendação do MDS as 
instituições precisam estar inscritas em algum conselho de direitos e que algumas delas só 
faz o registro no CMAS para receber alimentos do Banco e o objetivo da comissão é fiscalizar 
se o Banco de Alimentos está distribuindo alimentos para quem não tem inscrição para não 
beneficiar com irregularidade. A comissão foi composta com os conselheiros Fabiana Maria 
Miranda da Silva, Raquel Beatriz Dias de Oliveira, Roseli da Costa Teixeira e Ferreira, Gerson 
Maia, Gilvani Aparecida Costa Ribeiro. A comissão do Regimento Interno foi justificada que a 
partir da Conferência Municipal foram constatadas algumas irregularidades e o mesmo deverá 
ser revisado, comporão essa comissão: Eide Suzana de Faria, Claiton Antonio Alves, Claudia 
Cristina da Silva, Valquíria Aparecida Getúlio e Márcia Jerônimo. Nada mais havendo a se 
tratar a plenária encerrou às 16:40 h, esta ata foi redigida por mim Fabiana Maria Miranda, 
1ª Secretária do CMAS que será lida e aprovada. Eide Suzana de Faria, Claudia Cristina da 
Silva, Valquíria Aparecida Getúlio, Luiz Carlos Chaem, Elci de Azevedo Caixeta, Luis 
Guilherme Gomes Orellana Hurtado, Maria de Fátima F. Vieira, Gonçalves Pereira Alves, 
Romilda Quintina Barbosa, Gerson Maia Brasil, Claiton Antônio Alves, Elton Donizetti do 
Carmo, Shirley Pereira Dias, Fabiana Maria Miranda da Silva, Paulo Afonso Ramos da Silva, 
Fernanda M. Ferreira Sousa Lemes, Antônio Eustáquio Pereira, Gilvani Aparecida Costa 
Ribeiro, Alineriane de Oliveira Siqueira, Roseli da Costa Teixeira e Ferreira, Ivana Cristina 
Borges, Gláucia Garcia dos Santos. Em tempo a conselheira Eide Suzana retifica onde se lê 
“foram constadas algumas irregularidades” leia-se “foram constatadas algumas informações 
imprecisas”  e lembra da citação das entidades e seus referidos valores. 


